

# Veränderungen in den Pfarren in der Diözese Linz Pfarrgemeinderatsklausur in Seitenstetten

Unter dem Motto "Zukunftsweg - den Wandel gestalten" verbrachte der Pfarrgemeinderat am 11. 2. 2023 einen Klausurtag im Stift Seitenstetten.

Geleitet und inhaltlich gestaltet wurde der Tag von Herrn Dipl-PAss. Josef Froschauer, Referent für Seelsorgeteams, Gemeindeentwicklung und Kommunikation Diözesane Dienste – Fachbereich Ehrenamt & Pfarrgemeinde.



Im September beginnt das Dekanat Steyrtal mit der Umsetzung der neuen Territorialstruktur der Diözese Linz. Das Dekanat Steyrtal wird dann zur Pfarre Steyrtal, die Pfarre Molln wird zur Pfarrteilgemeinde Molln, die Pfarrkirche Molln wird zur Filialkirche Molln. Details zu der neuen Struktur finden Sie auf der Homepage der Diözese Linz. Informationsmaterial liegt auch in der Pfarre auf. Da es Ziel ist, mit der neuen Struktur die Priester zu entlasten und ihnen Freiraum für die Seelsorge zu schaffen, wird in jeder Pfarrteilgemeinde ein Seelsorgeteam mit den Leitungsaufgaben betraut.

## Im Geiste Jesu

– die vier Grundfunktionen von Kirche:

...in gastfreundlich gelebter Gemeinschaft:

**Gemeinschaftsdienst**

...im Austausch von Erfahrungen des Heils, von Sinn und Orientierung: **Verkündigung**

...in alltäglichen Zeichen der Nächstenliebe und Solidarität: **Caritas**

...in stärkenden, lebensnahen und berührenden Feiern des Glaubens: **Liturgie**



In der neuen Struktur der Pfarren und Pfarrteilgemeinden leiten Seelsorgeteams die Pfarrteilgemeinden. Sie tragen zusammen mit dem Pfarrgemeinderat und dem pfarrlichen Pastoralrat dafür Sorge, dass Kirche für die Menschen am Ort erfahrbar und lebendig ist. Inhaltlich gründen die Seelsorgeteams auf den vier Grundfunktionen der Kirche. In ihrer Leitungsfunktion stehen sie im Dienst der Pfarrgemeinde und halten die Ausrichtung am Leben Jesu präsent.

## Gemeinde leben

Seelsorgeteam-Mitglieder gewährleisten zum einen als Koordinatoren und Koordinatorinnen für eine der vier Grundfunktionen deren Verwirklichung in der jeweiligen Pfarrteilgemeinde. Zum anderen sorgen sie durch die Übernahme der Funktion: Sprecher, Finanz-verantwortung, Innere Organisation und Schriftführung für eine funktionierende Arbeitsorganisation innerhalb des Teams; zugleich sind sie die Geschäftsleitung des Pfarrgemeinderates.



Ein Seelsorgeteam besteht in der Regel aus fünf bis sieben Personen (mindestens drei) und umfasst hauptamtliche und ehrenamtliche Mitglieder, die gemeinsam die Leitung der Pfarrteilgemeinde wahrnehmen. Sie üben als Team in besonderer Weise ihre Tauf- und Firmberufung aus und sorgen zusammen mit dem Pfarrgemeinderat aus einer missionarischen Haltung heraus dafür, dass die Menschen in ihrer Pfarrteilgemeinde durch die Verkündigung des Evangeliums, durch die Feier der Liturgie und in der Zuwendung zu den Bedürftigen die Nähe Christi erfahren können.

Die Teamentwicklungsmodule starten zeitnah nach der Zusammenstellung der Teams und finden in der neuen Pfarre statt. Bisherige Teilnehmer und Teilnehmerinnen sagen, dass sie Bestärkung, Begleitung, Anregung und Entwicklungsmöglichkeiten für ihren persönlichen Glauben und ihre neue Aufgabe erhalten. Die tätigkeitsbegleitende Teamentwicklung findet über ein Jahr verteilt an drei Samstagen und zwei Freitagnachmittagen statt, die spezifischen Fachschulungen für eine Grundfunktion an zwei weiteren Samstagen.

Regelmäßige Treffen auf pfarrlicher, regionaler und diözesaner Ebene fördern die Vernetzung der Seelsorgeteams untereinander und mit diözesanen Einrichtungen und unterstützen die Weiterentwicklung der Pfarrteilgemeinden.

*(Diözesane Dienste, Fachbereich Ehrenamt und Pfarrgemeinde)*

Informationsfolder liegen in der Kirche auf. Wenn Sie Interesse haben, im zukünftigen Seelsorgeteam in Molln mitzuarbeiten, melden Sie sich bitte bei Pfarrer Sebastian Schmidt, Armin Gruber oder Agnes Brandl.